

Beschlussempfehlung und Bericht

des Finanzausschusses

**zu der Mitteilung des Rechnungshofs vom 24. Juni 2009
– Drucksache 14/4725**

**Denkschrift 2009 zur Haushaltsrechnung 2007;
hier: Beitrag Nr. 25 – Transport von Ausstellungsgegenständen
der staatlichen Museen**

Beschlussempfehlung

Der Landtag wolle beschließen:

- I. Von der Mitteilung des Rechnungshofs vom 24. Juni 2009 zu Beitrag Nr. 25 – Drucksache 14/4725 – Kenntnis zu nehmen.
- II. Die Landesregierung zu ersuchen,
 1. die vom Rechnungshof bei der Prüfung der Ausstellungstransporte festgestellten Defizite zu beheben, insbesondere künftig das geltende Vergaberecht zu beachten;
 2. für die Landesmuseen ein Kompetenzzentrum für die Ausschreibung und Vergabe von Dienstleistungen aufzubauen;
 3. auf die Schaffung einer nationalen Qualitätsnorm für die Vergabe von Kunsttransporten hinzuwirken, die eine Bezugnahme in den Leihverträgen der Landesmuseen möglich macht;
 4. dem Landtag über das Veranlasste bis 30. Juni 2011 zu berichten.

12. 11. 2009

Die Berichterstatterin:

Ursula Lazarus

Der Vorsitzende:

Ingo Rust

Bericht

Der Finanzausschuss beriet die Mitteilung Drucksache 14/4725 in seiner 53. Sitzung am 12. November 2009.

Der Berichterstatter für den Finanzausschuss legte dar, in den Landesmuseen fänden regelmäßig Sonderausstellungen statt, bei denen Ausstellungsgegenstände präsentiert würden, die aus privaten Beständen oder aus Beständen anderer Museen im In- und Ausland zusammengetragen würden. Dabei fielen neben den Personalkosten der Kuratoren vergleichsweise hohe Kosten für den Transport der präsentierten Ausstellungsgegenstände an.

Der Rechnungshof habe sich im Rahmen verschiedener Prüfungen mit der Frage befasst, welche Einspar- und Optimierungspotenziale beim Transport von Ausstellungsgegenständen bestünden, und empfehle danach mehr Sorgfalt bei der Vorbereitung der Sonderausstellungen, eine ordnungsgemäße Ausschreibung und Vergabe der Transportdienstleistungen und eine wirtschaftlichere Gestaltung der Leih- und Transportverträge. Der Rechnungshof rege an, ein Kompetenzzentrum für Ausschreibung, Vergabe und Gestaltung der Verträge zu schaffen und auf eine nationale Qualitätsnorm für die Vergabe von Kunsttransporten hinzuwirken.

Als Berichterstatter schlage er vor, die nachfolgend aufgeführte Anregung des Rechnungshofs für eine Beschlussempfehlung an das Plenum zu übernehmen:

Der Landtag wolle beschließen,

I. von der Mitteilung des Rechnungshofs vom 24. Juni 2009 zu Beitrag Nummer 25, Drucksache 14/4725, Kenntnis zu nehmen;

II. die Landesregierung zu ersuchen,

1. die vom Rechnungshof bei der Prüfung der Ausstellungstransporte festgestellten Defizite zu beheben, insbesondere künftig das geltende Vergaberecht zu beachten;

2. für die Landesmuseen ein Kompetenzzentrum für die Ausschreibung und Vergabe von Dienstleistungen aufzubauen;

3. auf die Schaffung einer nationalen Qualitätsnorm für die Vergabe von Kunsttransporten hinzuwirken, die eine Bezugnahme in den Leihverträgen der Landesmuseen möglich macht;

4. dem Landtag über das Veranlasste bis 30. Juni 2011 zu berichten.

Der Ausschuss stimmte diesem Beschlussvorschlag einstimmig zu.

09. 12. 2009

Ursula Lazarus